

SEBASTIÁN MARCO ZARATIEGUI ALCALDE DE NOÁIN (VALLE DE ELORZ)

“El centro de residuos puede ser un handicap para el valle”

Noáin hubiera cerrado agosto inmerso en sus fiestas patronales. Ni la capital ni el resto de pueblos del valle de Elorz las han programado. El municipio aguarda a un “vecino” que no desea, la planta comarcal de tratamiento de residuos

C.A.M. Noáin

Sebastián Marco Zaratiegui no deja pasar en la conversación los meses duros que trajo a su municipio y también al Consistorio la covid-19. A los primeros focos conocidos en Navarra y vinculados en parte a Noáin se sumaron, semanas después, los casos ligados al Ayuntamiento. Él mismo, la secretaria entonces recién llegada y un administrativo del área de secretaria y alcaldía coincidieron enfermos. La técnica, Esther Salazar Cameros, estuvo de baja 14 meses. “Fue muy duro por los primeros focos y por los trabajadores del Ayuntamiento. Pero tuvimos la suerte de recuperar a la secretaria catorce meses después y ahora las cosas marchan de manera muy distinta”, hace balance.

Al margen de las situaciones personales que han vivido, ¿cómo ha sido este tiempo de pandemia en el Valle de Elorz y Noáin?

Ha sido muy duro y nos altera a todo el país y ha generado complicaciones. Pero también la población y los colectivos vamos para adelante con el propósito de solventar los grandes problemas. En nuestro caso hay muchos remando en la misma dirección, como los presidentes y presidenta de concejos, que han dado facilidades y aportado ideas. Así se va consiguiendo que todo fluya.

Las últimas noticias y acuerdos municipales hacen pensar que se vive un “momento dulce”, con ingresos por venta de terrenos, inversiones locales y de la mancomunidad de servicios sociales...

La actividad siempre viene condicionada por los ingresos y por los polígonos. Necesitamos que tengan actividad para que la gente tenga su salario, pero también porque son fuente de ingresos. Y ha habido actividad económica, hay movimiento en sentido positivo, y se van a propiciar instalaciones y ampliaciones y puestos de trabajo e ingresos para afrontar actuaciones.

¿Qué planes tienen para esos ingresos?

Hay muchos y queremos atender a todos, pero más a la tercera edad, que se ha portado de lujo y nos ha aportado y dado cariño.



Sebastián Marco volvió a la alcaldía de Noáin (valle de Elorz) en junio de 2019.

JESUS GARZARON

Una de las cosas que queremos hacer es reabrir el centro cívico, que necesitaba de obras para ser más accesible y apto y está a punto de terminar. Sólo falta el pliego para adjudicar el servicio. También queremos promover un centro de día, de la mano de la mancomunidad de servicios sociales de la zona de Noáin. Ampliar el servicio que hay en Beriáin. La relación con la mancomunidad es muy buena y vemos que el servicio en Beriáin tiene muy buena aceptación y se queda pequeño uno. Ya tenemos un local, en un edificio en construcción, para poder ofrecerlo y que se adapte en cuanto esté terminado.

¿Y hay fecha para ese centro de día?

Son dos años para construir el edificio donde iría. Está en una zona privilegiada por accesos y tranquilidad, en la avenida La Lostra. Y esperamos que a continuación, de la mano de la mancomunidad de servicios sociales, se pueda acondicionar.

En esa línea de noticias “positivas” encaja también un planteamiento para un gran centro logístico, que promueve en la ampliación de la Ciudad del Transporte empresa que ha hecho almacenes para Amazon. ¿Qué valoración hace?

Es muy simple. La Ciudad del Transporte debe ser eso, un centro para el transporte y la logística. Fue una buena solución que sacó los muelles de carga y los llevó a una zona común y es lo que reivindica el sector. En este caso es una actividad que planteó la compra de suelo a Nasuvinsa, que vende, y presenta la licencia de actividad, que es compatible con el polígono, al ser para logis-

tica y transporte. Es un acto reglado y que si llega a buen término sin duda beneficia.

¿Y hay más proyectos en esta línea?

En concreto no, pero si vemos actividad empresarial y las inversiones se mueven.

A los que sí que esperan, aunque no quieren, es a la Mancomuni-

EN FRASES

“El temor es que la planta de la Mancomunidad afecte a la actividad logística. Además, ya tenemos muchas infraestructuras”

“Queremos atender a todos, pero especialmente a la tercera edad con el centro cívico y después un centro de día”

DNI

Sebastián Marco Zaratiegui
De 53 años, nació en Pamplona y ha vivido en Noáin con la excepción de los cuatro años en Mendillorri. Casado y padre de dos hijos de 22 y 19 años, es funcionario del Gobierno de Navarra desde hace 31 años. Administrativo con puesto en el IES Elortzibar. Fue concejal por UPN de 2003 a 2007. Regresó en 2011 y entre 2013 y 2015 fue alcalde. Desbancado en 2015, en 2019, dentro de NA+, consiguió la mayoría absoluta.

dad de la Comarca de Pamplona y el centro de tratamiento de residuos. Ha empezado la urbanización del terreno en la Ciudad del Transporte, entre Torres, Gueredián... ¿A qué se debe esa oposición en el valle?

Nosotros decimos que la Ciudad del Transporte es algo positivo. Lo contemplaron los gobiernos de Navarra desde hace años y se ha visto que funciona. Vemos que es un proyecto con potencial para más actividad y bueno para Navarra y la cuarta fase se contempló para la logística y la han convertido en un cajón de desastre en el que va la planta de tratamiento de residuos. Puede ser un handicap. Además, al presentar el proyecto Mancomunidad dijo que no haría un PSIS y lo ha hecho y viendo como actúan, a ver qué se impone.

¿Por qué es un problema que se haga un PSIS para la planta?

Puede ser que cuando alguien busque terrenos para centros de logística y vea lo que hay no quiera meterse ahí y busque zonas más atractivas. Y de cara al valle, ya hemos tenido suficientes infraestructuras y habría que buscar otras ubicaciones, tras la N-121; la AP-15, el Canal de Navarra, el aeropuerto, luego el TAV.

¿Y de verdad teme que afecte a otros proyectos?

Puede ser que afecte a la actividad logística y que el valor de los inmuebles de los que ya están se vean afectados.

¿Y es el sentir del valle?

En el valle tenemos muchas infraestructuras y el miedo a que el vertedero que necesitan los restos que se tratan, vaya también cerca y de ahí que también ha habido oposición en concejos y entre el vecindario.